

Katholische Pfarrkirchenstiftung Tagmersheim

Kath. PKS Tagmersheim • Nadlerstraße 5 • 86703 Rögling

An alle Haushalte

in der Gemeinde Tagmersheim

Nadlerstraße 5
D - 86703 Rögling

Tel. 0 90 94 90 23 44
Fax 0 90 94 90 23 45

roegling@bistum-eichstaett.de

<http://pfarrverband-tagmersheim-roegling-ammerfeld.bistum-eichstaett.de>

Rögling, 22.10.2021

Glockenanlage der Kath. Pfarrkirche St. Jakobus d.Ä.

Liebe Bürgerinnen und Bürger von Tagmersheim.

Aus gegebenem Anlass wenden wir uns mit diesem Schreiben an Sie alle.

Über den nächtlichen Glockenschlag und das Läuten der Glocken in Tagmersheim liegt eine Beschwerde vor. Diese ist nicht unbegründet, weil die gesetzlich erlaubten Grenzwerte jeweils überschritten werden. Da zumindest für die größte unserer vier Glocken auch bereits von einer signifikanten Schädigung ausgegangen werden muss, bedarf es auf jeden Fall einer Sanierung der Glockenanlage.

In Bezug auf den **nächtlichen Glockenschlag** gibt es zwei Möglichkeiten:

- die Schallquelle wird entsprechend abgedämmt, so dass der Glockenschlag auch nachts innerhalb der gesetzlich erlaubten Grenzwerte erfolgt, oder
- der Glockenschlag bleibt nachts abgestellt, wie es aktuell übergangsweise bis zur Sanierung der Glockenanlage umgesetzt ist.

Das **morgendliche Gebetläuten** wurde bereits vor einigen Jahren von 05:30 Uhr auf 06:00 Uhr verlegt, damit die gesetzlichen Vorgaben eingehalten werden können (liturgisches Läuten ist nur im Zeitraum zwischen 6:00 Uhr und 22:00 Uhr erlaubt). Um den Beschwerdeführern bis zur notwendigen Überarbeitung der Glockenanlage entgegenzukommen, läuten momentan die Glocken erst um 07:00 Uhr. Derzeit wird über drei verschiedene Vorschläge diskutiert:

- das Gebetläuten wird nach der Sanierung der Glockenanlage wieder zur ursprünglichen Uhrzeit erfolgen (06:00 Uhr),
- das Gebetläuten erfolgt weiterhin um 07:00 Uhr, oder
- es werden unterschiedliche Läutezeiten eingeführt (werktags 07:00 Uhr, am Wochenende 08:00 Uhr).

Angesichts der Tragweite – es würde eine lange währende (Gebets-)Tradition dauerhaft verändert – möchten die kirchlichen Gremien (Pfarrgemeinderat und Kirchenverwaltung) die Themen nächtlicher Glockenschlag und morgendliches Gebetläuten nicht alleine entscheiden, sondern Sie, alle Bürgerinnen und Bürger Tagmersheims, in diese Entscheidung mit einbinden. Mit Hilfe des angehängten Fragebogens bitten wir Sie deshalb, uns Ihre Meinung zu diesem wichtigen Thema mitzuteilen.

Für die notwendige Überarbeitung der Glockenanlage liegt eine Kostenschätzung durch den Glockensachverständigen unseres Bistums Eichstätt vor (20.000 €). Neben Geldern der Kath. Pfarrkirchenstiftung sowie einem vom Gemeinderat beschlossenen Zuschuss durch die politische Gemeinde in Höhe von 10% der Bausumme (höchstens 2.000 €) muss der größte Teil dieser Summe über private Spenden aufgebracht werden. Erst, wenn die Finanzierung der Sanierungsmaßnahme sichergestellt ist, wird die Stiftungsaufsicht die Genehmigung dafür erteilen.

Wir würden uns sehr freuen, wenn Sie uns hierbei unterstützen und uns in einem ersten Schritt über den anhängenden Fragebogen Ihre Meinung mitteilen. Die Mitglieder der beiden kirchlichen Gremien werden die Fragebögen ab 07.11.2021 wieder bei Ihnen abholen.

Mit freundlichen Grüßen

Pfarrer Tobias Scholz
Kirchenverwaltungsvorstand

Helena Quaiser
Pfarrgemeinderatsvorsitzende

Tanja Kraus
Kirchenpflegerin

Fragebogen zu den Glocken der Pfarrkirche St. Jakobus d.Ä. in Tagmersheim

Wird von den Mitgliedern von Pfarrgemeinderat und Kirchenverwaltung ab 07.11.2021 wieder bei Ihnen abgeholt.

1. Nächtlicher Glockenschlag nach der Sanierung der Glockenanlage

- Ich bin dafür, dass der Glockenschlag auch in der Zeit von 22:00 Uhr bis 07:00 Uhr erfolgt.
- Ich bin dafür, dass der Glockenschlag in der Zeit von 22:00 Uhr bis 07:00 Uhr abgestellt bleibt.

2. Morgendliches Gebetläuten nach der Sanierung der Glockenanlage

- Ich bin dafür, dass das Gebetläuten wieder zur ursprünglichen Uhrzeit (06:00 Uhr) erfolgt.
- Ich bin dafür, dass die momentane Uhrzeit für das Gebetläuten (07:00 Uhr) beibehalten wird.
- Ich bin dafür, dass es unterschiedliche Läutezeiten gibt für Werkstage (07:00 Uhr) und für das Wochenende (08:00 Uhr).